

EL DIARITO

PERIODICO INDEPENDIENTE.

AÑO IV }

San José de Costa Rica, viernes 8 de Octubre de 1897.

} N° 1046

REDACTOR Y ADMINISTRADOR

RESPONSABLE,

GERARDO PACHECO C.

Política.

Sabemos que Política es el arte de gobernar y dar leyes para mantener la tranquilidad y la seguridad públicas; que es la verdadera cortesía y el mejor modo de portarse.

Políticamente hablando ó sea conforme las leyes ó reglas de la Política, sin apartarnos ni una línea del camino que debemos seguir desde que recibimos del Señor Gobernador de esta capital la circular N° 1,100, que tenemos el gusto de publicar por segunda vez y que dice lo que sigue:

Gobernación de la Provincia de San José.

21 de Setiembre de 1,897.

SEÑOR EDITOR DE "EL DIARITO".

De orden superior prevengo á U. que hasta segunda orden se abstenga de dar en su periódico información ó noticia alguna que se relacione con la política interior en las actuales circunstancias.

De U. atto.S.S.

Manuel Montealegre.

Hemos estado alejados por completo del orden de cosas actuales, sin que por eso hayamos estado libres de prisiones y contratiempos muy comunes en los últimos días del mes de Setiembre próximo pasado.

Suspensas las garantías, ó mejor dicho lo que nos servía de fianza; la protección que la ley concede y hasta el derecho de la firma responsable, pensamos que deberíamos callar y llamamos por que no teníamos quién afanzara nuestra responsabilidad en política.

Prisión es la acción de prender, asir ó coger á los presos. También llaman prisión la cárcel ó el sitio donde se encierran los presos.

Todo esto se ha puesto en práctica.

Garantía es la protección que la ley concede en algunas Repúblicas á los funcionarios públicos; y esas garantías nosotros los costarricenses no las tenemos desde el 14 de Setiembre próximo pasado.

Policía

Policía es el buen orden que debe observarse en los principales ciudades ó capitales y hasta

en los más remotos caseríos. Policía significa en buen español cortesía y buena crianza. La policía no es más que un cuerpo de agentes que se encarga de la conservación del orden público.

En todas las naciones la policía de cortesía y buena crianza no es solamente la que existe, pues hay otro cuerpo que se llama POLICÍA SECRETA, compuesto de agentes sin carácter público de autoridad, que acechan y observan lo que pasa entre el pueblo para delatar los abusos. Esta es la policía más peligrosa porque quienes la sirven en todos los países, generalmente son la gangrena que pudre las sociedades sanas.

Podemos decir con sinceridad que en Costa Rica esta especie no ha germinado, como en otras repúblicas.

Hay otra policía de la que queremos ocuparnos especialmente. Esta es la policía urbana. La policía Urbana es la que se ocupa de la higiene, ó mejor dicho, de la limpieza y del buen orden material de las poblaciones.

Del Erario salen sumas

considerable para este ramo, y aunque no está atendido como es de desearse, tampoco vamos á la retaguardia de otros naciones que nos podrían dar el ejemplo.

Apesar de que nuestra Higiene no podemos llamarla deplorable, no por eso escasean las quejas del vecindario. Hay muchos excusados que apestan; muchos solares que no se visitan por los agentes respectivos; todos los días vemos que la prensa denuncia el mal olor de los caños y de los hoteles. Observamos que salen inmundicias, que son custodiadas por una policía más activa que ésta, ya sea por el olfato ó por el objeto á que fué destinada por la naturaleza: los zopilotes.

SANTA CECILIA.

La Compañía Infantil de la Escuela de Música, ha dispuesto para esta noche un concierto, que suponemos será aceptado con el aplauso unánime de nuestra sociedad.

La primera parte del programa es la siguiente:

Primera Parte.

1º—Gran Sexteto de *Lucía de Lammermoor*..... Donizetti. Señorita Petra Rosat don Alejandro Aguilar h., don Carlos Anderson, don Alberto Medina y Coro General.

2º—“*Diálogo en el Baile*”—Mazurka.....A Monestel, Ejecutada por la orquesta.

3º—Cuarteto del “*Rigoletto*.”

Vardi Señorita Petra Rosat. Señorita Julia Mangel Señor Aguilar y Señor Medina.

4º—“*Gavota*”..... A Monestel. Ejecutada por la orquesta.

5º—Gran Concer ante de “*La Tempestad*”.....Chapí Ejecutado por las Sritas Rosat, Varela, los Sres. Aguilar, Arias, Medina y Coro General.

Intermedio de 15 minutos.

En la segunda parte de este Concierto, se pondrá en escena la zarzuela cómica en un acto y en prosa del Maestro Chapí. La letra es de los famosos Arniches y Cantó.

El título de la princesita es:

La Leyenda del Monge

Tomarán parte las distinguidas señoritas Mercedes Riba y Encarnación Mayoral.

La señorita María Luisa Barrionuevo hará el papel de Sofía.

Deseamos á la Compañía Infantil muchos aplausos, y pensamos que “LA LEYENDA DEL MONGE” será bien interpretada, tanto por los jóvenes Arguedas, Monestel, Ginés Mayoral, Alvarado y Mendez, como por las simpáticas é inteligentes señoritas que tomarán parte en esta representación.

Petra Rosat tomará parte en el sexto de LUCÍA DE LA LAMERMOOR, y en el cuarteto de Rigoletto, así como en el concertante de LA TEMPESTAD.

Deseamos gran éxito á la

Compañía Infantil esta noche, y nos anticipamos á darles los más acalorados aplausos. en la seguridad de que el público todo les tributará el mérito á los alumnos y la competencia á los maestros.

Para postres un chascarrillo.

En Guatemala, dos italianos examinan las nuevas estampillas de correo, que, como se sabe, tienen dos pequeños escudos, en uno está el Quetzal, y en el otro está el retrato de Reina Barrios.

—Explícame paisano, dice uno.

¿Qué significan estos dos grabados?

—Pues este, contesta el otro señalando el Quetzal, es el *quetzale*, y este, el que nó!

Oh corpo di Bacco!

GACETILLAS

Harina

“La Marzola,” que es la mejor harina del mundo, se expende en la Gran Panadería Central de don Hermenegildo Pradella.

“CERVECERIA”

COSTARRICENSE.

—o—

El que no haya tomado un vaso de esta cerveza no sabrá lo que es bueno. Quien quiera repetir varias veces esa operación, verá cómo le parece que lo han trasportado á lugares encantados, según es el placer que se siente con aquella bebida tan agradable como sabrosa y fortificante.

Café molido y Harina de maíz se vende en la
Panadería de El Comercio. Cuesta de Moras

Schwartz Lowe & Co

IMPORTADORES Y EXPORTADORES

AL COMERCIO.

Tiene siempre esta casa importadora, gran surtido de abarrotos, que ofrece á los señores comerciantes de esta capital y demás pueblos de la República en condiciones favorables y á precios módicos

VINOS EXCELENTES

examinados por el Instituto Nacional de Higiene á precios sumamente bajos; Licores muy finos, Te de superior calidad, Ostiones muy frescos de conservas, confites, fideos etc. etc.

HOJAS SUELTAS.

Se imprimen en esta imprenta á más bajo precio que en cualquier otra. En la Tipografía de EL DIARITO se trabaja barato.

Doctor José Lopez Cantillo

—MÉDICO CIRUJANO—

DE LA FACULTAD DE MADRID

Ofrece sus servicios profesionales á sus amigos y clientes en particular y al público en general.

Cartago Calle Real, casa de la señora doña Dolores v. de Troyo.

Cimarrones, Spt 23th 1897.

NOTICE, NOTICE.

To all friends; on the 8^o th day of October 1897 a cricket malch will be played between the Villager's S. C. C. and the Indiana R. C. C. we therefore hope to meet all friends and Sympathisers on that day.

E. L. CUZA.

Secretary of the V. S. C. C.

EL VINO

DOMAINE DE CATOY
PROPIEDAD DE H. TOURNON & C^{ra}
SE VENDE EN CASA DE

L. Charpentier & H^{no}

A los precios siguientes:

Caja.....	\$ 9.00
Botella.....	1.00
½ botella.....	0.50
Barril de 6 docenas ya embotellado devolviendo el casco	40.50

The Palace.

The beg to inform the public that we have just established in San José a bar on the american plan where our patrons will find a full assortment of various liquors mixed drinks served in private rooms if desired.

“La Estrella”

Esta antigua y conocida panadería ha trasladado su establecimiento al antiguo local, frente á la Botica de la Fé y de la barbería de don Mariano Solano.

Al 40 ojo ofrece el mejor pan y galleta excelentemente elaborados.

Las Píldoras de Vida del Dr. Ross son el remedio maravilloso para la Dispepsia, Indigestión y Nausea.

Un emperador de la China apócrifo.

Cuentan que, cuando la Exposición Universal, en tiempos de Napoleón III, estaban en París el entonces emperador de Rusia y el actual emperador de Austria.

Cansados de la incomodidad de las ceremonias oficiales, decidieron salir de paseo una noche, sin que nadie los conociera, y, al efecto, se escaparon como dos estudiantes traviesos, por una puerta

escusada de las Tullerías.

Fueron á dar con sus huesos en el barrio latino, y cuando, á altas horas de la noche quisieron volver al palacio imperial, se perdieron hasta que hallaron, al fin, en el boulevard Saint Michel á un estudiante

Le preguntaron el camino de las Tullerías, y el estudiante se brindó á acompañarles.

Durante el camino fueron hablando de igual á igual los tres interlocutores. Al llegar á las puertas de las Tullerías, donde un criado de confianza los esperaba, los emperadores, dando la mano al estudiante, le

dijeron:

—Alejandro II, emperador de la Rusia.

—Francisco José, emperador de Austria.

El estudiante, que no podía creer que aquello fuera cierto, contestó impávido:

—Servidor de ustedes; yo soy el emperador de la China.

Lo mejor del caso es que los emperadores celebraron la ocurrencia de tal modo, que pocas horas después averiguaron quien era el estudiante, le llamaron á las Tullerías y le colmaron de honores.

!GRAN NOVEDAD!

ROBERT & HERMANOS

Sucesores de Mr. C. Certain,

Avisan á su clientela que su Almacén está trasladado al local que ocupó la ferratería de don F. Lahmann y que en este local expenderá las últimas novedades de Europa.

Los precios serán como de costumbre, muy módicos.

GRAN PANADERIA CENTRAL

Frente al Mercado, Avenida 6a. 0.

La especialidad de esta casa en la elaboración de pan, es el conocido con el nombre de

FLOR DE MILAN

elaboración de galletas se distingue la galletita

Lombarda 
HERMENEGILDO PRADELLA